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「制服」か、「ジャージ」か、「どっちでもいい」か問題 
 朝の通勤途中、二里町～東山代町の国見中校区を通ってきます。４月下旬のある日、国見中の生徒

がジャージで登校しているのを見て、「歓迎遠足復活か？」と一瞬思いましたが、体育大会の練習のた

めであることにすぐ気づきました。また、前任校の青嶺中も同様だったことを思い出しました。そこで、

山代中も体育大会練習期間中はジャージ登校でもいいのではないかと思い、まずは子どもたちの考

えや意見を聞くため、昨日の帰りの放送で投げかけてみました。すると、昨日の放課後から今朝にかけ

て、様々な考えや意見を「理由とともに」たくさんもってきてくれました。 ※要約のうえ一部紹介します。 

 

○ 着替えなくていい分、練習に早く取り掛かれるからジャージ登校がいい。 

○ 着替えるのに時間がかかり、練習に送れそうになってしまうからジャージ登校がいい。 

○ 汗をかいたあと制服に着替えるのは気持ち悪いからジャージがいい（ジャージはすぐ乾く）。 

○ 掃除の時に（机・椅子以外に）制服も移動させないといけないのでジャージ登校がいい。 

○ 家に帰る時、制服が荷物になるからジャージがいい。（制服を忘れて帰った人もいたとのこと） 

○ 衛生面からもちゃんと着替えた方がいい（制服登校がいい）。 

○ 授業と練習との切り替えができるので制服登校がいい。 

 

 回答の中には想定外の中学生目線の意見もあり、私自身とても勉強になりました。そして何よりも、

自分の考えや意見を、自分の言葉で伝えてくれたことが一番嬉しかったです。昨日と今日の２日間で、

「対話」の重要性を改めて再確認させてもらいました。 

 子どもたちの考えや意見から総合的に判断し、次の対応をすることに決定しました。 

 
 ● 自身の一日のスケージュールを考え、その日に合った服装を自分で判断し登校する。 
 

 ３年生にとっては、来週７日（水）～９日（金）のたった３日間のことになりますが、来年度以降にもつな

げていきたいと思います。 

 ネット上では他者を批判したり非難したりする「言いっぱなし」の意見が飛び交う残念な時代ですが、

自分の考えや意見を理解してもらおうと相手に伝えたり、提案したりできる山代中の子どもたちはとて

も素晴らしいと感じました。これからも自分の考えや意見、提案をすることで、更にみんなが楽しく生活

できる学校に発展させてくれるものと思います。 

校長室より  

 今回の「制服」か、「ジャージ」か、「どっちでもいい」か問題をめぐり、T先生から驚きの情報を聞きました。 

なんと、横浜市の多くの中学校では、普段からジャージ（体操服）登校が一般的であるとのこと！！  とても気に

なって調べてみたところ、学校ごとに細かい規定はあるものの、ジャージや体操服での登校が一般的であるこ

とが確認できました。（もちろん、メリット・デメリットはあるようです） 

 更に驚いたことは、横浜市の中学３年生の 70％以上が、英検３級を取得して卒業するとのことです！ 

 山代も横浜も同じ港町。横浜の中学生ができるなら山代の中学生もできる！ 英検３級取って卒業しよう！！ 


